
Именно под таким названием проходила 
под эгидой таких международных 
научных организаций как The American 
Ceramic Society, Association for Iron & 
Steel Technology, ASM International, The 
Minerals Mines & Materials Society с 15 по 
21 сентября международная конференция-
выставка в двух индустриальных центрах 
США Детройте и Чикаго. Организаторами 
самой выставки стали крупнейшие автомо-
билестроительные компании мира General 
Motors, Ford, Honda, Chrysler .

Путь нашей делегации, в состав кото-
рой входили автор этой публикации 
— заведующий кафедрой ОМД, академик 
АНВШУ, д.т.н., профессор Середа Борис 
Петрович и к.т.н., доцент Шейко Сергей 

Відбувся захист дипломних робіт 
слухачами ФПО за спеціальністю 
«Програмне забезпечення автомати-
зованих систем». Вручені дипломи про 
другу вищу освіту. Разом з дипломами 
слухачі одержали серти-фікати від 
компанії CISCO двох рівнів: CCNA 1 
та CCNA 2.
У сучасному житті існують три  

фактори рушійної сили суспільства: 
енергоресурси, фінанси та знання. Саме 
тому у нашій країні є тенденція до 
безперервної освіти. А другий диплом 
допомагає людям знайти місце на ринку 
праці. Сьогодні потрібні спеціалісти, 
які оволоділи комп’ютерною грамотою, 
прагнуть до професійного росту, мають 
здатність конструктивно мислити.

Петрович, пролегал через   Киев → 
Амстердам → Детройт → Чикаго → Париж  
и снова Киев. 

Подобных делегаций со всего мира 
прибыло более 450. Свою продукцию 
на выставке представляло более 320 
компаний, охватывающих всесторонние 
вопросы исследования и производства 
материалов, обработки металлов давлением, 
нанотехнологий.

Так, интернациональные предприятия 
Brook Anco Corporation, Hosokawa Micron 
Powder Systems, Kion Specialty Polymer, CSM 
Instruments представляли свою продукцию, 
связанную с проблемами производства и 
исследования композитов. Сфера произ-
водства и обработки черных и цветных 
металлов и сплавов была представлена 
такими фирмами и исследовательскими 
предприятиями, как CompuTherm LLC, 
Electro Abrasives Co, Carpenter Technology 
Corporation, ATI Wah Chang. 

Область пластического  деформирования 
материалов была представлена заводами-
производителями автомобилей Dodge, 
GMC, Buick, Chrysler, Ford, Pontiac, Cadillac, 
Chevrolet и Honda. 

Среди  производителей оборудования 
для материаловедческих исследований вы-
делялись такие, как Carl Zeiss SMT Inc., 
Spectro Analytical Instruments, LECO Corp., 
Leica Microsystems.

Наши ученые выступали с докладами по 
теме поверхностного упрочнения сталей 
в Cobo Centre (Detroit), Иллинойском и 
Вейнском университетах и были удостоены 
дипломов.

Участники конференции побывали 
в  производственных цехах корпораций 
GM и Ford, где вплотную ознакомились 
с передовыми технологиями в области 
автомобилестроения. 

Не обошлось без сюрпризов: в Амстердаме, 
во время пересадки на лайнер до Детройта, 
произошла приятная встреча с президентом 
НОК Украины, человеком, достигшим 
впечатляющих высот в спорте, Сергеем 
Бубкой, пожелавшим нам успехов в научной 
деятельности.

 Нашу делегацию по прибытии в США 
встречали представители международной 
организации материаловедов ASM Inter-
national, которым хочется выразить благо-
дарность за гостеприимство.

Зав. кафедрой ОМД
Б. П. Середа

ВІТАЄМО КАФЕДРУ 

ЕНЕРГОМЕНЕДЖМЕНТУ!
3 жовтня в 

Н а ц і о н а л ь н о м у 
університеті хар-
чових технологій 
відбувся захист 
к а н д и д а т с ь к о ї 
дисертації  на здо-
буття наукового 
ступеня кандидата 
т е х н і ч н и х 
наук за темою 
“ П і д в и щ е н н я 
теплотехнічних і 

екологічних показників спалювання 
біогазу в теплогенеруючому обладнанні” 
нашого колеги Юрія Володимировича 
Куриса.

Основні положення роботи були 
предметом доповідей на міжнародних і 
всеукра їнсь -
ких наукових 
конференціях. 
Зокрема, на ІІІ 
Міжнародній 
н а у к о в о -
т е х н і ч н і й 
к о н ф е р е н ц і ї 
м о л о д и х 
вчених та ас-
пірантів “Понт 
Эвксинский” 
д о п о в і д ь 
зайняла перше 
місце.  Вітаємо кафедру ЕМ та факультет 
енергетики та енергозбереження зі 
заслуженим успіхом і поповненням їх 
лав ще одним “остепененным” колегою.

Вітаємо колектив ФПО та кафедри СП 
з успішним випуском плеяди кваліфікованих фахівців 

в сфері системного програмування!

Material Science & Technology 2007 Conference and 

Події, факти, люди



или Команда «���� ������»���� ������» ������»������»» 
в “желтой майке лидера”

На минувшей неделе состоялся 
ХI�� турнир Кубка �овы.I�� турнир Кубка �овы. турнир Кубка �овы. Для новых 
«академиков» сообщаем, что орга-
низаторами этой увлекательной интел-
лектуальной баталии, этого многолетнего 
марафона являются два факультета — 
ФЭЭ и ФИТ.

Турнир, наконец-то, прошел не по заранее 
известному сценарию, иными словами, 
выиграла его не команда профессионалов 
«Know How�, а их постоянный соперникKnow How�, а их постоянный соперник How�, а их постоянный соперникHow�, а их постоянный соперник�, а их постоянный соперник 
— «Para Bellum�. Быть может, сказалосьPara Bellum�. Быть может, сказалось Bellum�. Быть может, сказалосьBellum�. Быть может, сказалось�. Быть может, сказалось 
неизбежное омоложение составов? Во 
всяком случае, по нашим наблюдениям, 
прошлогодний победитель — команда, 
которая «знает как� — не досчиталась в 
своих рядах «самой умной студентки 2006 
года� Ольги Олефиренко (выпускнице 
этого года, работающей в Николаеве на НГЗ 

компании РУСАЛ).
Несколько слов о ходе игры. Никакой 

европейский турнир в таких условиях не смог 
бы состояться, ведь число команд-участниц 
оказалось равным 13. А мы сумели. 

С самого начала стало ясно, что борьба 
будет непростой, ведь на протяжении двух 
туров сразу несколько команд («Smarts�,Smarts�,�, 
«Кеды�, «Кибостусы�, «Мерсисайдцы�) 
сумели «взять� по четыре и более вопросов. 
Что редко бывает…

Организаторы, оставшиеся один на один 
с участниками без «взрослых� наставников 
(не смогли по объективным причинам быть 
на игре привычные нам Алла Анатольевна 
Кузьменко, Надежда Алексеевна Шуваева, 
Александр Иванович Чепрасов), справились 
«на отлично�. И даже апелляций было не так 
много, как в весеннем турнире.

Победителями стали: I место — командаI место — команда место — команда 
«Para Bellum�, на II месте команда «KnowPara Bellum�, на II месте команда «Know Bellum�, на II месте команда «KnowBellum�, на II месте команда «Know�, на II месте команда «KnowII месте команда «Know месте команда «KnowKnow 
How�, на III месте — команда «Smarts�.�, на III месте — команда «Smarts�.III месте — команда «Smarts�. месте — команда «Smarts�.Smarts�.�.  

Техническую поддержку обеспечивали 
сотрудники ИВЦ Виктория Алексеевна 
Попивщая и Дмитрий Башкардин.

Побывав на игре не в качестве члена 
команды преподавателей «ЧИП�, а простым 
болельщиком, автор этих строк просит 
(на будущее) членов команд озаботиться 
бейджами с названием команды и ее 
символикой, логотипом. На крайняк, 
в месте «заседания� команды можно 
«прискотчевать� ее название, иначе 
трудно вести фоторепортаж и «болеть� за 
участников.

Редактор газеты «Академия» 
Н. Юсупова

“Студгородок”

Молодіжна альтернатива. 
Прем��ра ��ір�и��ра ��ір�и

У рамках цієї програми відбулася 
презентація збірки статей «Молодіжний 
рух та студентське самоврядування: 
регіональний зріз� та «Органи місцевого 
самоврядування: особливості, проблеми 
та перспективи�, авторами яких є 
науковці, молодіжні лідери, у тому числі 
й наші студентки А. Герасимова та Т. 
Чубар. На презентації, яка проходила в 
обласному центрі молоді, були присутні 
заступник голови комітету у справах сім’їолови комітету у справах сім’ї 
та молоді Сиворотша Наталія Сергіївна, 
координатор проекту депутат обласної 
ради Денис Валерійович Касьяненко.

Докладніше ознайомитися зі статтями 
збірників можна в бібліотеках міста або в 
ауд. Л602 (Сенат ЗДІА).

24 жовтня в актовій залі ЗДІА почала свою роботу Всеукраїнська наукова 
конференція, яку проводила в рамках свого 10-річного ювілею кафедра 
українознавства. 

Заявки на участь у конференції подали студенти та 
аспиранти ЗДІА, Київського національного університету 
ім. Т. Г. Шевченка, Київський національний лінгвістичний 
університет та Дніпропетровська державна медична 
академія. Були представлені ВНЗ Запоріжжя —  ЗНУ, ЗНТУ, 
ЗІДМУ та інші.

Тема конференції була дуже актуальною: “Проблеми 
мовно-культурної політики в умовах Болонського процесу”.  
Доповідачі (а кількість бажаючих висловитися була близько 
тридцяти) дуже відповідально поставилися до своєї участі 
у заході. Теми доповідей нікого не залишили байдужими, 
наприклад: “Культура мови засобів масової інформації” — тут є що 
сказати кожному пересічному 
громадянину! Або ось — 
наболіле: “Сучасні системи  
автоматичного перекладу: 
переваги та недоліки!”. 
Кожна з п’яти робочих секцій 
мала свою  назву, у кожній 
знайшлися свої прихильники. 

Найцікавіші доповіді будуть  
надруковані.  


